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BEKANNTMACHUNG 

der Wahl des StudierendenParlaments (StuPa) 
und der Fachschaftsvertretungen 

Hiermit gebe ich die Wahl des StudierendenParlaments (StuPa) und die Wahl der Fachschaftsver-
tretungen der Europa-Universität Flensburg für die Amtsperiode 2024/2025 bekannt.  
Nachfolgend Informationen zur Wahl: 

Zahl der zu wählenden Vertreter*innen 
Für das Studierenden Parlament sind bis zu 25 Parlamentarier*innen zu wählen; für die Vertretungen 
der Fachschaften mit bis zu 100 Mitgliedern bis zu drei, mit über 100 Mitgliedern bis zu fünf  
Vertreter*Innen. Insgesamt gliedert sich die Studierendenschaft in 37 Fachschaften.  

Wahlsystem 

Die Wahlen gliedern sich in eine Bewerbungsphase, in der die Studierenden Kandidaturen beim 
Wahlausschuss einreichen können und eine Wahlphase, in der die Wahlberechtigten die Kandidie-
renden wählen können. Die Wahl des Studentenparlaments erfolgt nach dem Grundsatz der perso-
nalisierten Verhältniswahl. Die Wahl der Fachschaftsvertretung erfolgt nach dem Grundsatz der Per-
sonenwahl. Die Wahl von Ersatzvertreter*innen ist möglich, jedoch nicht zwingend.  

Bei der Wahl der Fachschaftsvertretungen erhalten die Kandidaturen mit den höchsten Stimmenzah-
len die Sitze. Bei der Wahl zum Studierenden Parlament erhält jede Liste gemäß ihrem prozentualen 
Anteil an den abgegebenen Stimmen den entsprechenden prozentualen Anteil der zu vergebenen 
Plätze. Entfallen auf eine Liste mehr Sitze, als diese Kandidaturen enthält, so verbleiben die nicht 
zuteilbaren Sitze frei. Die auf die einzelnen Listen entfallenden Sitze werden nach dem Höchstzahl-
verfahren gemäß Sainte-Lague/ Schepers ermittelt. Bei gleichen Höchstzahlen entscheidet das vom 
Wahlausschussvorsitz gezogene Los. Innerhalb der Liste werden die Sitze auf die Kandidaturen in 
der Reihenfolge der auf sie entfallenen Stimmen verteilt. Bei gleichen Stimmen entscheidet der Lis-
tenplatz.  

Zulassung zur Wahl 
Wahlberechtigt (aktiv und passiv) sind alle immatrikulierten Studierenden der Europa-Universität 
Flensburg. Kandidieren und wählen darf aber letztlich nur, wer auch im Wählerverzeichnis  
aufgeführt ist. Dieses Verzeichnis ist bereits erstellt. Zur Kontrolle der darin enthaltenen Angaben 
können alle Wahlberechtigten vom 16.05.2024 bis zum 04.06.2024 Einsicht in das Wählerverzeich-
nis nehmen. Es liegt im Wahlbüro / AStA-Büro zu den üblichen Öffnungszeiten aus. Sollte es Bean-
standungen geben, sind diese schriftlich gegenüber dem Wahlausschussvorsitz geltend zu machen. 

Kandidaturen/ Bewerbungen 
Der Wahlausschuss nimmt vom 02.05.2024 bis zum 15.05.2024, 12:00 Uhr Kandidaturen/ Wahlvor-
schläge entgegen. Diese Kandidaturen müssen auf den amtlichen Wahlvorschlagsformularen einge-
reicht werden. Die Formulare hierzu befinden sich jederzeit im Anhang dieser E-Mail oder sind im 
Wahlbüro / AStA-Büro, Auf dem Campus 1, 24943 Flensburg während der üblichen Öffnungszeiten 
erhältlich. Die ausgefüllten amtlichen Formulare sind im Postfach mit der Nummer 88 zu hinterlegen 
oder müssen dorthin postalisch übersandt werden. Zusätzlich besteht die Möglichkeit, eine Kandida-
tur per E-Mail an den Wahlausschuss zu senden. Das Postfach befindet sich im Hauptgebäude Oslo 
064, Auf dem Campus 1 – 24943 Flensburg. 



Stimmabgabe 
Die Stimmabgabe erfolgt in elektronischer Form. Jeder im Wählerverzeichnis eingetragene Wahlbe-
rechtigte erhält am  29.05.2024 eine E-Mail mit den nötigen Informationen zur Stimmabgabe. Die 
Wahlberechtigten haben dafür Sorge zu tragen, dass die Login Daten für die Wahl nicht an andere 
gelangen. Die Möglichkeit den Online- Wahlbrief bzw. den Online- Stimmzettel abzugeben besteht 
demensprechend vom 29.05.2024 bis zum Wahlstichtag. Der Wahlstichtag ist der 14.06.2024, 12:00 
Uhr. Sollte euch die E-Mail zur Wahlaufforderung nicht erreichen, fehlerhaft sein oder verloren gehen, 
dann können bis zum 11.06.2024 Ersatzwahlunterlagen beantragt werden.  

Sollte die Teilnahme an der Online- Wahl nicht möglich sein, so können in Ausnahmefällen bis zum 
27.05.2024 Briefwahlunterlagen angefragt werden. Der Wahlbrief muss spätestens am Wahlstichtag 
zur angegeben Uhrzeit im Postfach des Wahlausschusses eingegangen sein. Die Wahl erfolgt nur, 
wenn der amtliche Stimmzettel und den vorgesehen Wahlumschlag verwendet wurden sind.  Sollten 
die Briefwahlunterlagen fehlen, fehlerhaft sein oder verloren gehen können ebenfalls bis zum 
11.06.2024 Ersatzwahlunterlagen beantragt werden.  

Wahlfrieden 

§17 Wahlen (1) HSG 

Soweit Organe und sonstige Gremien von Mitgliedergruppen zu wählen sind, werden die Mitglieder 
der Organe und sonstigen Gremien von den jeweiligen Mitgliedergruppen in freier, gleicher und ge-
heimer Wahl unmittelbar gewählt. Es gilt der allgemeine Wahlfrieden. 

Erreichbarkeit des Wahlausschussvorsitz 
Der Wahlausschussvorsitz ist erreichbar per email: wahlausschuss.studierende@uni-flensburg.de.  
 
 

 

ANNOUNCEMENT 
of the election of the Student Parliament (StuPa) 

and the student representatives 
 

I hereby announce the election of the Student Parliament (StuPa) and the election of the student 
representatives of the Europa-Universität Flensburg for the term of office 2024/2025.  
Below you will find information on the election: 
 
Number of representatives to be elected 
Up to 25 parliamentarians are to be elected for the student parliament; up to three for the student 
representatives with up to 100 members and up to five with over 100 members.  
representatives. In total, the student body is divided into 36 student councils.  
 
Election system 
The elections are divided into an application phase, in which students can submit candidacies to the 
election committee, and an election phase, in which those entitled to vote can elect the candidates. 
The student parliament is elected according to the principle of personalised proportional representa-
tion. The election of the student representatives is based on the principle of personalised proportional 
representation. The election of substitute representatives is possible, but not Mandatory. 
  
In the election of the student representatives, the candidates with the highest number of votes receive 
the seats. In the election to the Student Parliament, each list receives the corresponding percentage 
of the seats to be allocated according to its percentage share of the votes cast. If a list has more seats 
than it contains candidates, the seats that cannot be allocated remain vacant. The seats allocated to 
the individual lists are determined according to the Sainte-Lague/Schepers maximum number 
method. In the event of equal maximum numbers, the election committee chair draws lots to decide. 
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Within the list, the seats are allocated to the candidates in the order of the votes they received. In the 
event of equal votes, the list position is decisive.  
 
Admission to the election 
All students enrolled at the Europa-Universität Flensburg are eligible to vote (actively and passively). 
However, only those who are listed in the electoral roll may stand and vote.  
is listed. This list has already been compiled. To check the information it contains, all eligible voters 
can inspect the electoral roll from 16 May to 4 June 2024. It will be available at the electoral office / 
AStA office during normal opening hours. Should there be any objections, these must be submitted 
in writing to the election committee chair. 
 
Candidatures/applications 
The election committee will accept nominations/applications from 2 May 2024 until 15 May 2024, 
12:00 noon. These candidacies must be submitted on the official nomination forms. The forms can 
be found attached to this email at any time or are available at the election office / AStA office, Auf 
dem Campus 1, 24943 Flensburg during normal opening hours. The completed official forms must be 
deposited in the post box with the number 88 or sent there by post. It is also possible to send a 
candidature to the election committee by e-mail. The post box is located in the main building Oslo 
064, Auf dem Campus 1 - 24943 Flensburg. 
 
Voting 
Votes will be cast electronically. Every eligible voter entered in the electoral roll will receive an email 
on 29 May 2024 with the necessary information for voting. The authorised voters must ensure that 
the login data for the election is not disclosed to others. It will be possible to submit the online election 
letter or online ballot paper from 29 May 2024 until the election deadline. The election deadline is 
14/06/2024, 12:00 noon. If you do not receive the election request email, it is incorrect or has been 
lost, you can request replacement election documents until 11 June 2024. 
If participation in the online election is not possible, postal voting documents can be requested in 
exceptional cases until 27 May 2024. The postal ballot must be received in the electoral committee's 
mailbox by the specified time on the election deadline at the latest. Voting will only take place if the 
official ballot paper and the ballot envelope provided have been used.  If the postal ballot documents 
are missing, incorrect or lost, replacement ballot documents can also be requested by 11 June 2024. 
 
Electoral peace 
§Section 17 Elections (1) HSG 
Insofar as bodies and other committees are to be elected by member groups, the members of the 
bodies and other committees shall be elected directly by the respective member groups in free, equal 
and secret elections. General electoral peace applies. 
 
Availability of the election committee chair 
The election committee chair can be contacted by email: wahlausschuss.studierende@uni-flens-
burg.de.  
 
(This translation is non binding)  
 
 
 
Flensburg, 02.05.2024 Wahlausschussvorsitz: Oliver Jürs  
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